

La Patria

Diario de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR—AQUILEO J. ECHEVERRIA

AÑO I

San José, viernes 28 de Febrero de 1896

NÚMERO 125

SCHWARTZ, LOWE & Co. Importadores y Exportadores

Acabamos de recibir un surtido magnífico de mercaderías que ofrecemos á nuestra numerosa clientela á precios sin competencia

Almidón de perla
Candelas de California
Mantequilla en baldes
Cervezas "Leona," "Estrella" y "Cemps's"

¡CANFINI!

Vinos de mesa riquísimos de todas clases y precios

MOSCATEL, OPORTO,
WISKEY, COGNAC

Harina Escobas
Salmón Azul
Jamones Gebada
Galletas Puros
Petates Alfombras

Abarrotes

Un gran surtido de frutas en latas, frescas y deliciosas

En esta semana llegará un nuevo surtido de mercaderías europeas y americanas, de las cuales muchas serán una verdadera novedad en este país

ESCUELA DE MUSICA SANTA CECILIA

La matrícula para el presente año queda abierta desde hoy. La inscripción se hará en el

Almacén de Música de los Señores Aberle & Vargas, de las 11 a. m. á las 4 p. m. y de las 5 á las 8 p. m.

El Director,

A. Monestel

San José, 15 de Febrero de 1896

B. CHERRI

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA.

Adianta dinero sobre consignaciones. Compra y vende muebles y mercaderías generales; tiene baratillos permanentes y remates los viernes, sábados y domingos.

Oficina y depósito en frente al Mercado, entre "La Violeta" y "La Genovesa".

LA PATRIA

Suscripción mensual.....\$ 1.00
Número suelto..... 10
" atrasado..... 25

Avisos á precios convencionales. Remitidos á \$ 1.25 cada cuarenta palabras ó fracción. De quinientas en adelante \$ 1.00 por cada cuarenta palabras.

Cada comunicado debe enviarse acompañado de su importe con su sujeción á esta tarifa. No se responde por ningún envío que no sea certificado debidamente. Dirigirse al Administrador de LA PATRIA, apartado número 435.

Manuel Echeverría y Aguilar,

Abogado y Notario.

Teléfono 26. Apartado Correos 404.

AVISO.

La lavandería china establecida en esta ciudad hace cuatro años, en la calle central, Este, esquina con la calle 23 Sur, conocida del público por el buen lavado y aplanchado de camisas y toda otra clase de ropas, sin maltratarlas en nada, así como por la puntualidad y honradez, tiene ahora mayor número de trabajadores competentes y el infrascrito propietario ofrece, además del lavado y planchado, compouer las piezas que vengan con descocidos y poner los botones que faltan, todo por el mismo precio que se cobra por el lavado, que es bastante módico. Se recomienda no confundir esta lavandería con otras y recordar que está en la casa número 298 perteneciente á don Manuel M^a Peralta, (Cuesta de Moras).

San José de Costa Rica.

YEE HAM.

FRANCISCO (CHINO.)

¡AÑIL, AÑIL!

DE SUPERIOR CALIDAD

A \$ 3-00 LIBRA, VENDEMOS EN

NUESTRA OFICINA

6^a Avenid, N^o 74

CASTRO C. & HERMANO

A LOS FILOTELISTAS

He recibido en comisión colecciones de estampillas de Costa Rica de las emisiones de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, sobreselladas:

EMBARCASTE, OFICIAL Y MUESTRA

que vendo muy baratas

AQUILEO J. ECHEVERRIA

P. & F. VALIENTE

COMERCIANTES IMPORTADORES

de toda clase de cigarros y cigarrillos manufacturados. Unicos agentes de la acreditada Real Fábrica de tabacos y cigarros de

Partagas & C. Limit de la Habana.

Correos apartado 105.

Teléfono 22.

DOCTOR CESAR BORJA.

Consultas en la Botica de PARIS

DEL DR. GIUSTINIANI.

De 9 á 11 a. m. y de 2 á 4 p. m.

CONVENIENCIA AGRICOLA.

Con perfecta autorización vendemos en condiciones ventajosas, una finca sobre la línea de Limón.

Luján & Montealegre

LINEA ATLAS.

SALIDAS DE PORT LIMON A NUEVA YORK:

AILSA	17 de Febrero
ALENE	24 " "
ADIRONDACK	2 de Marzo
ALLEGHANY	9 de " "

Los vapores ofrecen toda clase de comodidades para el servicio de los pasajeros.

Hay en ellos luz eléctrica, y para atender á las señoras y niños camareras.

EL GERENTE,

JOHN M. KEITH

EMPRESA

LA NUEVA YORK

—DE—

Rafael Fonseca Calvo.

ESTABLECIDO EN 1890.

Calle 21, Sur. (Antes del Laberinto). Nos. 252 y 258.

Herrería, Hojalatería, Carpintería, Armería y Fontanería.

HERRERÍA.—Se ensuchan ruedas de carréta, carruajes y carretas, se herran bestias, se hacen rejas, balcones y barandas á satisfacción del interesado, y además, cualquier clase de composiciones y obras que se relacionen con el ramo.

HOJALATERÍA.—Colocación de canoas y tubos de zinc ó hierro galvanizado para recoger aguas, forrar mostradores, molenderos y lavadores de traste. Colocación de chimeneas para cocinas, ventilaciones para excusados, poniendo en éstos las famosas giratorias.

CARPINTERÍA.—Composición de carruajes, carretas y carretas. Se hace toda clase de ruedas y muebles y lo demás que se solicite.

ARMERÍA.—Composición de toda clase de armas

FONTANERÍA.—Colocación de baños, excusados, lavatorios, tanques, filtros y demás trabajos concernientes.

EN SUMA. Solicitese lo que se desee á esta Empresa, que todo será ejecutado con actividad y esmero y á precios sin competencia, asegurando que todos los que me encomienden sus trabajos quedarán satisfechos de la baratura y puntualidad.

LA PATRIA

Director y Administrador
Aquileo J. Echeverría

7ª AVENIDA, OESTE, N.º 140

APARTADO N.º 435

TELÉFONO N.º 128

FEBRERO

ESTE MES TIENE 29 DÍAS

Viernes, 28.—Santos Román y Macario.

Correspondencia española

Señor Director de "LA PATRIA"

San José, Costa Rica

SUMARIO

Crisis graves.—Por la libertad de la cátedra.—Notas republicanas.—Mercado de ganados.—"Pepita Jiménez" y "Aurora."

Escribo la presente en momentos solemnes para la política española. Se van realizando predicciones anunciadas y van cayendo prestigios que nos tienen poderes á quienes el tiempo marca su caducidad. Martínez Campos, el dictador que impuso la monarquía sublevándose en Sagunto en frente del enemigo, el que terminó en Zanjón y Seo de Urgel las anteriores guerras separatista y carlista, viene camino de Europa, vencido por las circunstancias y rendido á la pesadumbre de no haber podido realizar su objeto de desarmar la insurrección. En el Océano se habrá encontrado con su sustituto el General Weyler y quizás algo misterioso se frague en el pensamiento de los dos generales, de tan diversos propósitos en la guerra, como diferentes son el marqués de Tenerife y el príncipe de la milicia española. Uno regresa acusado de benévolo, pensando en la autonomía; el otro, parte con un gran contingente de ejército y espera realizar algo semejante á lo de Hernán Cortés. ¿Quién tendrá mejor suerte y habrá cumplido mejor con la patria?

Verdadero problema el de Cuba con sus tres partidos españoles los de similitud, patronato y autonomía, el cariz grave que con la guerra se muestra, se añade el que en la metrópoli las circunstancias obligan á grandes sacrificios, poco menos que estériles. Martínez Campos no es solo el general español y cuyo fracaso notorio le perjudica; es el segundo después del rey y sus desaciertos según unos y su

carácter humano según otros, al hacerle desistir de su cargo en la isla, involucran un daño á la monarquía. La política dinástica se puede hundir, pero él puede hacer resucitar el militarismo y hacer regresar la historia á las épocas de Narvaez, Serrano, Espartero, Prim y otros sables convertidos en estadistas.

De aquí la gravedad del momento; Martínez viene despedido y sólo un ministro, al momento sustituido, ha hecho suya la causa; está disgustado con el Gobierno y ha perdido la autoridad moral como militar; ha innovado en la política tendencias progresivas y en la guerra su tolerancia le ha engendrado enemigos. Arreacia la tendencia belicosa y de Weyler se esperan grandes represiones. Esperemos la llegada de uno y otro á sus respectivos puntos, la historia de lo ocurrido y los propósitos del porvenir y entonces sabremos á qué atenernos, si las convulsiones políticas del interior hacen que se tome por Sedán lo ocurrido y el fracaso del General no sigue el de las instituciones en la fuerza cimentada. De aquí que, entre lo mucho que se dice y prepara, afirme rotundamente que estos momentos son solemnes y bien puede venir de ellos, algo tan palmático como el 2 de Mayo y de tan liberal como el 29 de Septiembre. La atmósfera va cargada y no son aventuradas la creencia en una tempestad salvadora.

Debemos reconocer que el despertar de la opinión liberal ha impedido el que la teocracia quedase triunfante en el pleito seguido por la Congregación del Índice de Roma y el catolicismo por una parte, y el Dr. D. Odón de Buen y el racionalismo por otra, al disputarle al segundo la posesión de su cátedra de Historia Natural. En lo que va del año, continúa este catedrático las elecciones en la Universidad, justicia que ha reconocido el Ministro de Fomento actual y que sucedió al clerical Bosch y Fustégueras.

Falta, al celebrar esta justa victoria, que las razones que han obligado á reconocer la libertad de la cátedra en Barcelona, influyan en Granada dando la cátedra de Historia del Instituto á don Anselmo Arenas, separado por idéntico motivo que el que hasta ahora ha regido para el Dr. de Buen. Sea ya la hora de redimirnos ante la humanidad pensadora.

Ha aceptado la jefatura del partido republicano progresista don José María Ezquerdo, distinguido y popular diputado por Madrid, y una de las glorias, como alienista(1) de la Medicina española. En su actividad y entusiasmo confían mucho sus correligionarios.

Para el próximo 8 de febrero está convocada la asamblea del partido federal, cuya convocatoria como presidente del Consejo ha suscrito don Francisco Pi y Margall. Obligan á la reunión las cuestiones de Cuba, del retraimiento, de la unión republicana y sus bases como así las proposiciones generales y la renovación del Consejo. Con este motivo se agita este popular partido en Cataluña, Valencia, Cádiz, Madrid y otras provincias, esperando de esta Asamblea algo grande é importante que el pueblo anhela. Es indudable que el país propondrá un convenio reconociendo á Cuba la autonomía para terminar la guerra.

La ciudad de Barcelona, de reconocida importancia y erectora de la Exposición Universal de 1888, está dando un ejemplo hermosísimo de su iniciativa. Falta de una aduana como requiere el primer puerto español, su comercio ha ofrecido el terreno y pagado la edificación sin que al Estado le cueste nada; el importe de las obras será pagado por un impuesto sobre cada bulto que se desembarque. A fin de colocar la primera piedra vino á esta ciudad el día 5, el Ministro de Hacienda que presidió el acto.

Otra de las mejoras de esta ciudad y que tiene suma importancia para la América del Sur, es el mercado para ganados que se ha establecido y en el que parece que los ganaderos ingleses intentan monopolizarlo. Los cerrales serán en terreno *ad hoc*, sirviendo para ellos, interinamente, el palacio de máquinas. En el mercado se admiten ganados vacuno, lanar, cabrío y de cerda, gratuitamente, verificándose las compras, como ferias extraordinarias, los martes y miércoles de cada semana. El mercado tiene por objeto:

- 1º Destruir monopolios inventados, facilitando á pequeños industriales, la compra-venta de los animales cuyas carnes son destinadas al consumo público.
- 2º Procurar, por medio de concurrencias, la mejora y abaratamiento de las carnes.
- 3º Contribuir al mayor esplendor de las industrias pecuarias, directamente relacionadas con los animales, objeto del mercado.

La importancia de la apertura de un Mercado para ganados, en la capital del principado de Cataluña, se demuestra claramente manifestando que, en la capital y poblaciones circunvecinas, se

[1]—Esto de dar la jefatura á un alienista, parecemos un sí es no es simbólico.

sacrifican más de un millón anual entre reses vacunas, lanares, cabrías y de cerda, de cuyo consumo total corresponde, aproximadamente, la mitad á Barcelona.

La ópera española va realizándose á paso tardo; pero con buenos propósitos. En lo que va del mes se han estrenado dos: *Pepita Jiménez*, de Isaac Albéniz, estrenada en el Liceo, y *Aurora*, del maestro Espí, en el Tivoli. La primera, inspirada en la novela de Valera, tiene sólo un acto y es reveladora del talento del aplaudido compositor. *Aurora* tiene tres, es escrita en español y no resulta en el estrecho marco de un teatro de zarzuela. El argumento se presta á varias situaciones escénicas de efecto, no descollando mucho la música pues es harto sencilla.

No desconfiamos en otra obra de aplaudir con más entusiasmo por lo que realice el maestro Espí.

Le saluda esperando el próximo correo,

IGNOTUS.

30 de Enero de 1896.

Una excursión al Golfo de Nicoya

Especial para "La Patria"

Se va el vapor, se va, se fué, ó mejor dicho, nos fuimos los que bogábamos en la nave de Mr. Fait por el azulado golfo nicoyano. Allá en lontananza, verdes islas y rojos islotes limitando el horizonte, al poniente; mientras que al Este se alejaba Puntarenas cuyas casas parecían ya cual pájaros marinos asechando los pescacachitos que las olas arrojaban á las playas. El mar siempre será la eterna novedad de la creación; tiene algo de lo infinito y los misterios de sus abismos nos atraen y nos asombran como revelaciones que son de peligros desconocidos.

Mas, antes de pasar adelante, permítame el lector que le presente las personas que componen, como si dijéramos, el elenco de la expedición.

Sea el primero, el capitán del vaporcito, Mr. Fait, en mangas de camisa, cuando la camisa tiene mangas, dotado de la facultad de reírse de todo y por todo. Siga don Santiago Viniestra, el español de nacimiento, guapo, buen mozo sin deberse á nadie, excelente y generoso amigo porque le da su gana y activo comerciante porque le tiene cuenta. Verdad es que está en camino de volverse viejo, en peligro de hacerse millonario y expuesto á convertirse en marido de alguna de sus numerosas novias.

La señorita de la izquierda es Anita E., graciosa y resalada criatura, que sin ser bonita es más agradable que si lo fuera, espiritual é inteligente sin pretensiones; pero seguramente más pretendida es ella quien con su fácil palabra nos vuelve corto el largo trayecto que nos separa de la

Palma, objeto final del viaje. Los demás pasajeros se servirán presentarse por sí mismos cuando lo crean conveniente, pues me falta la autorización necesaria, deseando ellos, quizás, hacer el viaje de incógnitos.

Mientras tanto vamos dejando atrás la isla de San Lucas, la del Venado y enfrentándonos ya con la de Chira, tan grande y tan extensa que en la época de la conquista era residencia de un monarca que reinaba sobre seis mil súbditos. Una lanchita manejada con remos se acerca al vapor y saltan á bordo dos nuevos compañeros: Juan Torres, alias *Chango* y Alberto Montealegre, ó sea, el *Macho Montealegre*, Administrador General, el uno, y tenedor de libros, el otro de la hacienda de la Palma, hoy propiedad del infatigable Viniestra. Hombres como éste son los que necesita Costa Rica y no inmigrantes usureros, tiuterillos ni filicheros que abundan en el país. Capitales, industrias nuevas y máquinas que suplan la escasez de brazos, esos positivos veneros de riqueza.

SIRIO.

(Continuará.)

NOTICIAS

HONDURAS

—Ha sido nombrado Gobernador de Olancho el inteligente joven Dr. don F. Calixto.

—Durante el mes de enero nacieron en Tegucigalpa cuarenta personas y murieron diez.

—Está trabajando en la capital una compañía acrobática, compuesta de artistas mexicanos y chilenos.

—Con cien pesos se ha subvencionado el Gran Hotel que en la capital tiene establecido don Sebastián Raudales.

—Se ha suicidado en Tegucigalpa don Jesús Gálvez.

—Gravemente enfermo se halla don Juan Manuel Fiallos, importante hombre público de Honduras. El señor Fiallos es padre del actual Ministro de Fomento.

—Han contraído matrimonio don Juan Reinaud y la señorita M. roedes Debrot. Esta boda fué un verdadero acontecimiento social.

—Ha fallecido la distinguida señora doña Feliciano Rosa.

—Ha muerto don Juan Dávila, padre del General don Miguel R. Dávila, Ministro de Hacienda de aquella República.

—Dice *La Voz del Pueblo*:

"Lotería "La Luisiana." Según se dice, continuará esta empresa establecida en Puerto Cortés. Esta compañía que en los Estados Unidos de América está juzgada por muy *perniciosa*, según los informes particulares de extranjeros, ha dejado mucho que desear para los hijos de nuestro país. En toda la República tiene agencias, y vemos la absorción enorme que está haciendo y ninguno es favorecido, y sí los extranjeros. Si

el Gobierno recibe una cantidad anual por permitirle su asiento en Puerto Cortés, debemos con venir en que no es la Lotería quien la paga sino los mismos hijos del país, á quienes está dejando sin una gota de sangre. Sería mejor que se fuera con la música á otra parte."

—Se ha efectuado el enlace del Liedo don Saturnino Medal con la señorita Arcadia Zelaya.

—Los ingresos habidos en la Administración de rentas de Comayagua durante el año económico de 1894 á 1895, ascendieron á \$ 82.097-47 cs; los de la Aduana de Puerto Cortés á \$ 338.821-04 cs.

—La sección de ferrocarril que parte de Puerto Cortés y termina en La Pimienta está ya completamente reconstruida.

El Salvador

—Ha sido ajusticiado en Tonacatepeque el criminal Guillermo Reyes Bruno.

—Han contraído matrimonio en la capital don José Arciniegui con la señorita Mercedes Villatoro; don César L. Rodríguez con la señorita Mariana Esquivel, y el doctor don Rafael Zaldívar con la señorita Mercedes Bonilla.

—Ha comenzado á publicarse un periódico que lleva por título *Revista Municipal*.

—En la ciudad de Santa Tecla se consumieron durante el año próximo pasado 3.951 cabezas de ganado.

—El circo Charini está trabajando actualmente en San Salvador.

—Se ha establecido de nuevo la oficina de circulación y cambios.

—Se ha suprimido el internado del Instituto Nacional.

—Ha aparecido en Tejutepique una banda de salteadores que nada tiene que envidiar á las mejores equipadas y diestras de México.

Se les persigue constantemente; pero hasta ahora sin éxito.

El jefe de la partida se llama Bonifacio Florés. Entre los muchos asesinatos cometidos por esos bandidos, hay que lamentar el de don Francisco Canales que era un apreciable caballero de aquella República.

—Este año figurarán en el Congreso varios diputados parlamentaristas.

—El precio del café en esta ciudad fluctúa entre \$ 35 y \$ 40 quintal.

—Dice El Diario del Salvador:

El granó de arena se llama un nuevo periódico de Costa Rica, dedicado á defender las teorías ridículas y absurdas del espiñismo.

—*Sonsonate*.—El artista mexicano señor Alemán, ascendió en un globo el día primero del corriente á las 9 a. m. Iba en el trapacio haciendo difíciles ejercicios gimnásticos, y subió á gran altura, hasta perderse de vista. Desde la mayor altura, soltó el

globo; y con una audacia temeraria, se lanzó al espacio en un paracaídas. Cayó felizmente sobre una casa. El globo, ya vacío, cayó con estrépito de tempestad sobre otra. Ha causado verdadera admiración el referido artista aeronauta.

—El Diario del Salvador trae un artículo con el título de *Costa Rica en la Exposición de Atlanta* en que dedica á este país frases de alto encomio por los triunfos alcanzados en dicha exposición. Al final del artículo encontramos los siguientes galantes y justicieros párrafos:

"La Exposición de Costa Rica en Atlanta ha sido un teatro en donde se ha podido ver claramente el estado actual de la civilización avanzada en aquella República. El éxito débese, en parte, al Comisionado Ricardo Villafranca, quien tiene dotes especiales como propagandista de las ventajas y bellezas naturales de aquel espléndido país.

Tanto él como el señor Mangel, representaron á Costa Rica á la altura que corresponde á tan simpática República.

La bandera tricolor ondeaba sobre el edificio de Costa Rica á la par de los pabellones de los países que van á la vanguardia de la civilización. Bien por Costa Rica!"

TELEGRAMAS

Puntarenas, 26 de Febrero.

A Aquileo J. Echeverría.

No se tiene aquí ningún detalle revolución Nicaragua

El Corresponsal.

Esparta, 26 de Febrero.

Se dice que ha tenido lugar un segundo combate cerca de Chinandega en que han sido derrotadas las fuerzas del Gobierno.

El Corresponsal.

San Ramón, 26 de Febrero.

Domingo tarde fugóse un reo cárcel nueva. Que sumaria para averiguar hechos no fenezca y que el Tribunal de Justicia eche una miadita por acá. Daré pormenores de casos semejantes. Don Miguel Vega fué nombrado Jefe Político, por permiso concedido á don Rafael Rodríguez. Entereza actividad, señor Vega hácenos esperar mucho.

El Corresponsal.

A GRANEL

—En Desamparados se halla enferma la apreciable señorita Marí Pinto.

—Ya está restablecida la señora doña Mercedes E. de Sáenz. Nos alegramos infinito.

—Anteayer se efectuó el enlace de don Pedro Calderón con la señorita Angela García. La concurrencia fué numerosa.

Los novios pasarán su luna de miel en los Desamparados.

—Uno de los niños de don

Rafael Cármas está enfermo de cuidado. Lo se tiene infinito.

—Manuel del Palacio es el autor de la fábula que publicamos en el número de ayer.

—**Costumbres centro-americanas.**—Buscar novias ricas.

—Críticar los bailes á través de las ventanas.

—Enterrar muertos con música.

—Fumar los niños.

—Visitar todos los días y á cada rato á una misma casa.

ESPAÑA

Don Evaristo Izcoa, director de *La Bomba*, periódico que se publica en Ponce, ha sido condenado á doce años de presidio por delito de imprenta.

Casi toda la prensa de España ha interpuesto su influjo á fin de obtener el indulto del preso ó cuando menos, la reducción de la pena.

—Limón, 27—A las 7 a. m. fundeó el vapor inglés *Adirondack* procedente de Cartagena. Pasajeros: Gustavo Shulz, Luis Helberg, H. W. Flacher, James Brow, Anotín Anderson, G. W. Hodgson, Isaac Brovek, Annis Goodin, Rosita Croley, María Trujillo, Gregorio Trujillo, Francisco R. Hart, Henry B. Sawyer, Porace Smith, Edmund Shaw, Frederick C. Nicholas y Savil C. Lappermann. Carga, 2.500 bultos. Corresponsencia, 7 sacos y 2 paquetes.

LA ESTRELLA MÉDICA

Según vemos por el último número de *L' Etoile Médicale* de París, solamente la edición española alcanza ya una tirada de 13.200 ejemplares. Esto da la medida de la estimación que dispensa nuestro cuerpo médico á tan interesante publicación cuyo texto constituye siempre la última palabra acerca de los múltiples problemas de la medicina. Cerca de sesenta firmas de médicos españoles de los más autorizados certifican en el ejemplar que tenemos á la vista respecto á los prodigiosos resultados del Carbón Naftolado Fraudin contra las enfermedades del estómago y de los intestinos.

AVISOS

25 PESOS

de gratificación recibirá en la oficina de este periódico, la persona que presente ó dé razón del paradero de un anillo de oro grueso, con tres brillantes; uno de ellos quebrado, y en la orilla de la piedra quebrada contiene un rasguño que figura una cortadita; mascado en el centro. Si estuviere, por casualidad, en alguna casa de préstamos, empeñado se pagará el valor del empeño, quedando sin ninguna responsabilidad el receptor. ¡¡Abrid los ojos, señores, que es bonito regalo !!

Ofic.
FREN.
Habitación

DEL Ingen.

Tenemos la AGENCIA importante Ingeniería, y avisamos á lo encontrarán en esta y en nuestra oficina. Hacemos contratos en todo el país. Precio de este que siempre es go. febrero al precio de

QQ. \$ 16 EL DE PRIMERA

" " 12 EL DE SEGUNDA

Ponemos el azúcar en Limón, Cartago, Heredia y Alajuela al mismo precio que en San José, haciéndonos los pedidos oportunamente. San José, 2 de Febrero de 1896.

Herrero Hermanos

¡ BICICLETAS !

Estan por llegar las famosas Bicicletas de la gran fábrica alemana OPEL. Estas Bicicletas son de las mejores y MAS DURABLES que se han introducido al país y se ofrecen al público josefino en la bajísima suma de trescientos pesos al contado ó á plazos con intereses.

Los Señores Don Ricardo Kriebel y Don Marco Tulio Pérez darán todos los informes que se les pidan en cuanto á la calidad etc. de esta marca.

Como especialidad se ofrecen hermosísimas BICICLETAS PARA SEÑORITAS al mismo precio.

Para mas pormenores dirigirse al Agente único en Centro América.

G. BOUTIN.

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

EN CARTAGO

Este Instituto abrirá su curso académico el día primero de marzo. Habiéndose aumentado el número de becas, sólo se admitirán 40 internos pensionistas. Los que deseen continuar como tales, deberán avisarlo antes del 15 del presente mes. Del 16 al 29 del mismo, se hará la inscripción de los nuevos. Cartago, 1º de febrero de 1896.

El Director,
VAL. F. FERRAZ.

AVISO

A una familia pobre, honrada, de trabajo y cuyos miembros no excedan de cinco, se le da colocación en un hotel de Alajuela. Para pormenores, dirigirse á esta oficina.

VENDO UNA HACIENDA

Excelente bajo todas condiciones. Tiene 10 caballerías de terreno plano. Potreros con ganado vacuno de raza Holstein, Trapiche de hierro. 3 manzanas de caña. Arboles frutales de toda especie. Cafetal de 8 manzanas, como no hay igual en toda la República. 20 manzanas de repasto de guinea. Una máquina de aserrar y abundantes maderas de muy buena calidad. 15 manzanas de bananos que dan sólo racimos de primera. Dista 3 millas de la Junta, y no tiene más defecto que el de estar á la orilla del Ferrocarril y el de no tener otra entrada ni salida sino por el mismo Ferrocarril.

Se admite cualquier propuesta ó se cambia por otra finca que no tenga el defecto expresado.

MANUEL J. CARRANZA.

DOS CASAS

en alquiler muy cómodas y decentes. Una de ellas de dos pisos situadas ambas á 25 metros al Oeste del Parque de Morazán en la 4ª Avenida.

Para precio y condiciones, dirigirse á Los señores Jiménez.

BATAÑA & FERNANDEZ.

FRENTE AL MERCADO

Este nuevo establecimiento acaba de recibir confites deliciosos, turrón DE SIECLE, uvas frescas, almendras, aceitunas, añejas.

Galletas finísimas; toda clase de abarrotos y licores.

Un gran surtido de juguetes.

ARROZ Y CACAO.

Y el famosísimo vino cartuja de mesa, que analizado por el Instituto de Higiene resulta ser de excelente calidad y solo cuesta

40 cs la botella.

COCHEROS HERREROS CARPINTEROS !!

SE ALQUILAN TRES LOCALES

LOCAL PARA CABALLERIZA.....	\$ 25-00
" " HERRERÍA.....	" 20-00
" " CARPINTERÍA.....	" 15 00

Cada uno con su casa de habitación.

Entenderse con el que suscribe á cualquiera hora en el correo.

V. M FERNANDEZ.

San José, 15 de Febrero de 1896.

HACE

unos quince días que entre el camino de Santo Domingo á Heredia, se me perdió un poco de dinero, de 500 á 600 pesos.

Ofrezco dar una buena gratificación á la persona que me lo devuelva.

JUAN DAVID ROJAS.

San Juan, 17 de Febrero de 1896.

CALZADO

PARA

NIÑOS Y NIÑAS

Acaba de elaborar gran cantidad á precios módicos la

Fabrica de Calzado

donde

W. DE LA GUARDIA.

LA EUROPA MODERNA,

antes "La Fuente."

Este lujoso establecimiento cuenta con un gran surtido de mercaderías tanto americanas como europeas y todas á precios sumamente reducidos. Acudid y os convenceréis.

Está situado en la 5ª Avenida Este, frente á la oficina central telefónica. Picadura iztepeque, Hebra, Scafrlati, Cápsulas para rifles de matar ratas y un variado surtido de juguetes.

Depósito permanente de los afamados vinos franceses Chateau Margaux, Pontet Canet, Chateau Lafite, Sauternes, Chateau La Peire Rheingan, etc., etc.

FRUTAS FRESCAS SECAS Y EN ALMÍBAR.

Elegante salón para recreo. Cantina sin rival por la calidad de sus licores.—Vendo al por mayor y al detalle.

MARIO URPI

!! BICICLETAS !!

He pedido algunas de la fábrica "Decauville" de que soy agente.

Aviso á los aficionados que estoy dispuesto á venderlas baratas y pagaderas en cuotas mensuales, siempre que la garantía convenga. Pueden entenderse indistintamente con don Alfredo Esquivel ó conmigo. Catálogos á la disposición de los interesados.

BENJAMIN PIZA.

Modeladura y laboratorio de

Cerámica

Se amoldan toda clase de objetos arquitectónicos y de arte, como altares, fuentes bautismales, púlpitos, vitruvius, capiteles de puertas y ventanas, balaustradas, fuentes, vasos para flores, hornos para cocinas, columnas, mostradores, ornamentos de todo estilo, estatuas, lápidas masoneras, cornizas, frontones, muros, tubos, & &, en mármol, piedra ó maldora.

Jose F. Pugno

AZUCAR.

Ofrezco hacer contratos por azúcar á los siguientes precios:

16 PESOS EL DE PRIMERA.
14 " EL DE SEGUNDA.

Principiando á entregarlo del próximo mes de Febrero en adelante.

FEDERICO TINOCO.

CASTRO G. & HNO.

Importadores de tabacos.

Venden letras sobre plazas del Salvador y Nicaragua

COMPRAN TODA CLASE DE MONEDAS Y LETRAS.

SOBRE EE. UU. Y EUROPA

Atienden toda proposición comercial.

VENDEN LA AFAMADA PICADURA DE IZTEPEQUE POR QUINTALES Y ARROBAS AL INFIMO PRECIO DE \$ 160 QUINTAL.

Importadores unicos en ese ramo.

San José, 6ª Avenida, n.º 74

Botica Alemana.

DR. BEUTEL & BARNSTEDT

—QUIMICOS, FARMACEUTICOS Y DROGUISTAS.—

Se encargan de trabajos de química.—Despacho de recetas instalado á la europea. Servicio esmerado.—Avenida Central.—San José de Costa Rica.

NEGOCIOS DE AGENCIAS Y COMISIONES DE

BENJAMIN E. PIZA.

REPRESENTANTE DE VARIAS CASAS COMISIONISTAS Y FABRICANTES DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS.

Adelanta fondos sobre consignaciones de café y otros artículos de exportación en condiciones muy favorables.

AGENTE EXCLUSIVO DE DECAUVILLE AIEN

Fabricantes de vías férreas, postales de carritos de todas clases para el transporte del fruto en los cañales, cafetales, bananales etc.

Las bicicletas de esta fábrica son las mejores de Francia y sin duda las más baratas.

Se encarga de pedidos de toda clase del exterior por cuentas de particulares.

Mostrarlos completos, catálogos y todos los informes necesarios en la oficina de Piza, calle central n.º 81.

VENTA

en excelentes condiciones

He recibido instrucciones para vender

- 1º Los mejores lotes para construcciones en la Soledad
- 2º Dos lotes en la Estación
- 3º Una casa á 500 varas del Parque Central, y
- 4º Un lote en la ciudad "Amon"

Todo esto, menos la casa, se vende á plazos muy largos.

San José, Febrero 15 de 1896.

M. ARGUELLO de VARS.

BOTICA DEL COMERCIO

Calle Central, números 37 y 39, Sur.

PROPIETARIO: doctor Francisco E. Fonseca.

English spoken.—On parle français.—Man spricht Deutsch.—Si parla italiano.—

Este establecimiento, uno de los más conocidos en el país por la pureza y legitimidad de sus drogas importadas directamente de Inglaterra, Francia y Norte América, acaba de recibir:

Veneno para ratas.—Inyección Big G.—Cordial de Cáscara Sagrada.—Vino de Zarzaparrilla y hierro, EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE.—Sirope de Bacalao, cura la tisis.—Píldoras antiastmáticas del doctor Frary.—Píldoras de pepsina y hierro de Hogg.—Píldoras y Elixir tónico del doctor Guillié.—Licor de Laville, cura la gota y el reumatismo.—Carne en polvo y Extracto.—Mata.—Dolor de Perry.—Davis.—Pectoral de cereza y hierro, cura la ronquera, la tos etc.

Pectoral de Anacahuita ferruginoso etc.

ROHRMOSER & Cº

Casa de Agencias.

PUERTO LIMON Y PUNTARENAS.

OFICINA CENTRAL

SAN JOSÉ, AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL BANCO ANGLO.

CONSTRUCCIONES Y BELLAS ARTES.

Establecidos en Centro América desde el año 1880, con casas y depósitos actualmente en San José de Costa Rica y Guatemala, laboratorios propios en Italia, teniendo corresponsales y agentes en los principales centros comerciales de Europa; nos podemos encargar de la construcción, en general, de edificios públicos y privados, sistema moderno y artístico; tenemos á la disposición de las personas interesadas toda clase de catálogos, dibujos, fotografías, croquis, lo mismo que de monumentos, musoleos, capillas, lápidas, cruces, estatuas, pedestales, escaleras, fuentes, pavimentos, altares, púlpitos, pilas bautismales y para agua bendita, barandas, rejas, balcones, puertas, macetas, balaustradas, etc., etc.

Respecto á precios y condiciones ofrecemos, con toda seguridad, lo que no podrán encontrar en esta República.

DURINI HERMANOS.

TIPOGRAFIA COSTARRICENSE—Calle 16, Norte, n.º 282